

RAPPORT DE RADIO-SASKATCHEWAN

17 octobre 1949

*De la part  
de Mgr Baudouin  
S.S.*

Le bureau avait exprimé en août ou septembre 1949 le désir que le Dr Beauchemin convoque une réunion des intéressés de R.S. et qu'il fasse un rapport à la session plénière.

Lorsqu'il reçut cet avis le Dr Beauchemin partait pour l'Est. Il en avisa le secrétaire de R.O.F., Antonio de Margerie. Celui-ci suggéra que je puisse entreprendre R.S. et faire rapport. Il en avisa le Dr Beauchemin et l'abbé Bosselin. Celui-ci acquiesça.

Le 10 octobre à Saskatoon réunion conjointe de l'Exécutif de R.S. et de l'Exécutif de R.O.F. et du Directeurat de R.F.N., sous présidence du président de R.S. Saint-Arnaud.

On fit revue de tout ce qui s'était passé depuis la réunion de R.O.F. le 8 janvier 1948: 1) préparation définitive du mémoire technique R.B.N. le 9 février 1948; 2) fondation de Radio-Gravelbourg en avril 1948; 3) 2ème assemblée plénière de Radio-Prairies-Nord en mai 1948; 4) réunion du directeurat de Radio-Prairies-Nord; 5) (5 septembre 1948 et janvier 1949); 5) présentation de la demande de permis le 28 septembre 1948; 6) Incorporation de Radio-Prairies-Nord le 27 novembre 1948. Procès-verbaux et autres renseignements ont été envoyés au Comité de la Survivance Française.

L'attitude des 14 personnes qui représentaient les 3 organismes était prudente. Ils comprennent parfaitement que l'établissement des postes de la Saskatchewan n'est pas sans risques graves; cependant, ils restent persuadés qu'il est réalisable à condition qu'il se fasse modestement. Ils désirent ardemment l'établissement de ces postes et escomptent bien que, un an après l'inauguration de CHFA, ils pourront se présenter devant le bureau des gouverneurs et obtenir le permis d'établir le poste de Saskatoon. D'ici là,

ils se proposent de suivre de près les opérations de CKSB et CHFA aussi bien que celles de postes anglais plus humbles, par exemple, North Battleford, Flin Flon etc... Car ils sont décidés à se satisfaire d'une installation de locaux et d'un horaire correspondant à leurs ressources et aux possibilités d'un rendement d'un marché restreint.

Radio-Pariries-Nord a chargé M. Elphège St-Arnaud d'aller représenter ses intérêts à la réunion des Gouverneurs qui se tiendra à Winnipeg les 17-18 octobre. M. Saint-Arnaud doit s'efforcer de ne pas marquer publiquement d'opposition de la part de R.P.N. à l'octroi d'un permis pour l'érection d'un poste de langue anglaise à Saskatoon pour éviter que la population de Saskatoon n'en prenne occasion pour susciter un mouvement antifrançais à Saskatoon, mais il tâchera d'user d'influence pour faire avorter des tentatives des intéressés de langue anglaise.

La motion de la réunion pour communication au Comité:

Considérant que les trois provinces de l'Ouest doivent procéder avec solidarité en vue d'assurer un service radiophonique français adéquat dans chacune des trois provinces;

Considérant que dans ce même esprit de solidarité la Saskatchewan, le 7 janvier 1948, a consenti, au bénéfice des deux autres provinces à céder les revenus des valeurs détenues par le Comité de la Survivance Française, pour le compte des postes de cette province;

Considérant que la Saskatchewan entend bien réaliser ses projets le plus tôt possible et veut, pour cela, s'assurer toutes les ressources nécessaires

Il est proposé par MM. Dumont Lepage et Norbert Jutras que les revenus du capital de \$120,000.00 détenu par le Comité de la Survivance Française pour le compte des postes de la Saskatchewan soient portés au crédit de cette province à partir du jour où Radio-Edmonton commencera ses émissions.

ADOPTÉ

Hommages et remerciements au Comité de la Survivance Française de la part des organismes intéressés en Saskatchewan.